
  
 

  

  
  

СМИ о следственном управлении

  

«Проходим детектор лжи: журналист попытался обмануть полиграф, который
проходят убийцы и насильники» (Интервью cледователя-криминалиста отдела
криминалистики СУ СК России по Челябинской области, подполковник юстиции Елена
Булгакова; Источник kp.ru; 08.11.2023)

В большинстве резонансных дел, которые не удалось раскрыть сразу, использовали полиграф.
Например, когда в Симе мужчина убил 11-летнюю подругу своей дочери, на место выезжала
Елена Павловна вместе со своим волшебным устройством.

Полный текст статьи доступен по ссылке: https://www.chel.kp.ru/daily/27579/4848365/
_____________________________________________________________________________

«Смолинский маньяк рассказал, почему 13 лет держал женщину в
рабстве» (Интервью cледователя-криминалиста отдела криминалистики СУ СК России по
Челябинской области, полковник юстиции Александра Котарева; Источник kp.ru; 28.08.2023)

В этой истории для публики остаются некоторые «белые пятна» и растиражированные
неточности, которые позволяют рассуждать про «сама виновата». По понятным причинам во
время следствия нельзя раскрывать многие детали. Но следователь-криминалист отдела
криминалистики СУ СК России по Челябинской области, полковник юстиции Александр
Котарев рассказал «Комсомольской Правде» новые подробности этого громкого дела.

Полный текст статьи доступен по ссылке: https://www.kp.ru/daily/27547/4815237/ 

________________________________________________________________________________
_____________

«Мы стали ближе к людям» (Интервью руководителя следственного управления
Петра Геннадьевича Решетникова; Источник cheltv.ru; 28.02.2023)

Руководитель следственного управления Следственного комитета по Челябинской области
Петр Решетников в эксклюзивном интервью ГТРК «Южный Урал» рассказал о том, какая
работа была проделана ведомством за последний год и о том, какие задачи перед
сотрудниками стоят сейчас. 
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Как отметил Петр Решетников, следователи работают над раскрытием не только особо тяжких
преступлений, но и других проблем, которые возникают у жителей. Работа сотрудников имеет
важную социальную направленность.

«Мне кажется, за последний год мы стали ближе к людям, чаще стали с ними общаться.
Количество личных приемов у наших сотрудников выросло почти на 20%. Мною лично
совершено в три раза больше выездов. Иногда проблемы решаются даже в телефонном
режиме. Например, в случае коммунальных аварий после нашего вмешательства
ответственные службы активно включаются в работу. Мы считаем, что чужой беды не бывает»
– отметил Петр Решетников.

Что касается особо тяжких преступлений, то в Челябинской области одни из лучших
показателей в стране: из 168 убийств в 2022 году нераскрытыми остались только 4, по ним
работа продолжается. Высокие показатели и по раскрытию преступлений прошлых лет.
Видеосюжет интервью доступен по
ссылке: https://www.cheltv.ru/petr-reshetnikov-my-stali-blizhe-k-lyudyam/

________________________________________________________________________________
____________________

 

«Для нас важно показать, что безнаказанности нет» (Интервью руководителя
следственного управления Петра Геннадьевича Решетникова; Источник chel.kp.ru;
19.01.2022)

— Петр Геннадьевич, недавно по результатам публикации «Комсомольской правды» в
следственном управлении возбудили уголовное дело, в ходе расследования которого
задержали создателя телеграм-канала, в котором публиковались интимные снимки взрослых и
детей. За их предоставление платили деньги, а потом администраторы вымогали гораздо
большие суммы с жертв. Честно скажем, мы не ожидали, что так быстро удастся выйти на след
преступников.

— Да, оперативные службы сработали эффективно, что позволило быстро установить
человека, отвечающего за телеграм-канал. На самом деле, мы больших надежд не питали,
потому что знаем на практике, что чаще всего преступления в киберпространстве
совершаются лицами, не проживающими на территории области и даже страны.

Все детали дела мы раскрыть не можем, потому что следствие продолжается. Идет работа по
выявлению потерпевших, которых шантажировали или чьи данные использовались.

— Госдума в третьем чтении приняла закон о пожизненном лишении свободы за преступления
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против половой неприкосновенности несовершеннолетних, чего давно требовала
общественность. С чем вы связываете всплеск такой категории преступлений?

— Еще служа на Дальнем Востоке, я столкнулся с колоссальным ростом преступлений
сексуальной направленности. Начал буквально научную работу вести с точки зрения
криминологии, чтобы понять причины. Анализировал дела, общался с обвиняемыми и уже
осужденными.

Пришел к выводу о том, что распространение сведений об этих преступлениях пробуждает
потаенные чувства еще только у потенциальных преступников. Я лично допрашивал таких
лиц, и они откровенно говорили, что публикации, демонстрация картинок рождали в них
звериное чувство, как на охоте, что именно они не попадутся. Это, в том числе, толкает их на
серийные преступления, в которых жертвами становятся невинные люди и часто дети.
Полный текст статьи доступен по ссылке: https://www.chel.kp.ru/daily/27353/4533551/

________________________________________________________________________________
____________________

 

«Используемые чиновниками коррупционные схемы с годами почти не
изменились» (Интервью заместителя руководителя следственного управления Константина
Владимировича Правосудова; Источник 1OBL.RU; 09.12.2021)

9 декабря отмечается Международный день борьбы с коррупцией. Собеседник
информационного агентства высказал мнение о том, почему на решение этой глобальной
проблемы должны быть направлены действия всех здоровых сил общества, заинтересованных
в успешном развитии страны.

— Можно ли подвести общие итоги по работе органов СК по коррупционным
преступлениям? Выросла ли коррупция количественно? Как изменилась и почему
изменилась качественно?

— Последние годы количество выявленных и направленных в суд преступлений этой
категории растет. Так, в 2019 году следственным управлением совместно с оперативными
службами выявлено и направлено в суд 191 уголовное дело о совершении 471 коррупционного
преступления, в 2020 году — 166 дел на 446 преступлений. В текущем году в суд направлено
173 уголовных дела о совершении уже 628 аналогичных преступлений. С учетом высокой
латентности данного вида преступлений приведенные цифры больше свидетельствуют о том,
насколько активно правоохранительные органы противостоят коррупции. В данном случае
напрашивается фраза известного персонажа советских времен Глеба Жеглова: «Правопорядок
в стране определяется не наличием воров, а умением властей их обезвреживать!»

  © 2024 Следственное управление Следственного комитета Российской Федерации по Челябинской области  

                                               3 / 7

https://www.chel.kp.ru/daily/27353/4533551/


  
 

  

Только за этот год перед судом предстал 161 обвиняемый, из них 115 должностных лиц, среди
которых 26 сотрудников органов внутренних дел, 18 представителей органов местного
самоуправления, 5 сотрудников ФСИН России, 26 должностных лиц министерств и ведомств
Челябинской области. Среди обвиняемых есть и достаточно высокопоставленные лица, чьи
имена и фамилии всем хорошо известны из средств массовой информации. В настоящем году
мы довели до суда дело в отношении устойчивой преступной группы, которая в течение
длительного времени совершила 167 коррупционных преступлений на территории
Челябинской области. В состав данной группы входили должностные лица Государственной
инспекции безопасности дорожного движения области, а также руководство частной
организации, оказывающей услуги по обучению будущих водителей для получения прав
на различные категории вождения. 

Следователям во взаимодействии с оперативными службами удалось установить, что
на протяжении нескольких лет члены преступной группы организовали целую схему, которая
позволяла любому лицу за взятку, без фактической сдачи экзаменов на право управления
транспортными средствами, получить водительское удостоверение. В настоящее время
уголовное дело передано в суд для рассмотрения по существу. Наибольшее количество дел
о коррупции связано с дачей и получением взяток. В текущем году это порядка 40% от общего
массива совершенных коррупционных преступлений. В прошлом году данный показатель
составлял 30%. Еще порядка 13% составляют уголовные дела по фактам совершения
мошеннических действий, присвоения или растраты. Такое же количество занимают
уголовные дела, связанные со злоупотреблением должностным положением и его
превышением. 
Полный текст статьи доступен по
ссылке:https://www.1obl.ru/news/o-lyudyakh/ispolzuemye-chinovnikami-korruptsionnye-skhemy-
s-godami-pochti-ne-izmenilis/

_______________________________________________________________________________
_____________________

 

Сказка или быль? Вместе с челябинскими сотрудниками СК ломаем стереотипы из
сериала «Тайны следствия» (Интервью со следователями СУ СК РФ по
Челябинской области Ксенией Михайловой и Сергеем Аристовым; Источник
74.RU;15.01.2021)

Многие детективные сериалы хромают по части правдоподобности. Взять хоть самую
рейтинговую и долгоиграющую ленту про работу СК — «Тайны следствия». Она идет два
десятка лет, и сценаристы даже отразили в ней все реформы ведомства. В том числе и
появление независимой структуры — Следственного комитета РФ, который был создан 15
января 2011 года. Но там, как и у многих киношников, не обходится без ляпов и
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украшательств. А как на самом деле? Сегодня, в день десятилетия Следственного комитета,
мы поговорили со старшими следователями отдела СК по Центральному району Ксенией
Михайловой и Сергеем Аристовым о том, чем отличаются реальные будни от сериальных.

 Стереотип № 1

лавная героиня сериала «Тайны следствия» Мария Швецова — единственная в отделе
женщина-следователь. Прекрасный пол (не слабый) — на самом деле редкость в СК или
сейчас ситуация меняется?

Ксения Михайлова:

— Женщина-следователь — в целом не редкость, и профессия следователя не предполагает
использование каких-то гендерных особенностей. Всё зависит от личностных качеств
человека. Если человек может работать следователем, то без разницы мужчина это или
женщина. На допросах я следователь, а не женщина. И должна выстроить допрос таким
образом, чтобы человек мне дал нужную информацию.

 Стереотип № 2

В сериале уделяют много внимания личным линиям героев. Показывают, как тепло и
слаженно взаимодействуют следователи с оперативниками, обсуждают дела на кухне за
чаем. А как в жизни? Роль следователя и роль оперативника допускают дружбу или это
большая редкость?

Сергей Аристов:

— Как показано в сериале, это не совсем правда. Там мы видим, что за следователем
закреплены определенные оперативники. На самом деле это не так. Такого никогда не было и
не будет, наверное. В зависимости от специфики преступления появляются разные
оперативные сотрудники. Да, есть хорошие взаимоотношения между следователями и
оперативниками, но это больше всё же рабочие отношения, чем дружеские. И потом —
бумажная работа следователя очень много времени занимает, нет возможности с
оперативниками пить чай. 
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Полный текст статьи доступен по
ссылке:
https://74.ru/text/gorod/2021/01/15/69699301/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop

_______________________________________________________________________________
_____________________

 

«Преступника исправляет не тюрьма, а его желание измениться» (Интервью с
руководителем первого отдела по расследованию особо важных дел СУ СК РФ по
Челябинской области Юрием Владимировичем Власовым ; Источник 1OBL.RU;
25.07.2022)

— Юрий Владимирович, почему вы стали следователем? Как к этому пришли?

— После окончания восьмого класса я поступил в Челябинский юридический техникум.
Окончил его с красным дипломом в 1970 году. Техникум считался одним из лучших в Союзе,
точнее, их было два лучших — наш, челябинский, и в Армавире. После его окончания
поступил в Свердловский юридический институт. Сдавали тогда только один экзамен —
историю. Техникум мне дал хорошие знания, и потом я учился, в общем-то, не напрягаясь.
Был отличный педагогический состав, нас было восемь парней на весь курс — остальные
девчонки. Профессия юриста тогда не была столь популярна, как сейчас. После института
распределился в прокуратуру Челябинской области. И с 1974 года работаю в органах. Был
перерыв: уходил в армию. Вернулся, отдохнул 20 дней, и все — работать. Раньше следствие
было в прокуратуре. Это была сплоченная работа — и последовательность действий
с прокурором обсуждали.

— Чем отличается работа в прокуратуре от работы в СК?

— Когда создавался комитет, в 2007 году, он был при прокуратуре. Процентов 70 личного
состава перешло из прокуратуры в СК. Кардинально разделились функции. Мы исполняем
закон, а прокурор надзирает. Мнение прокурора и следователя не всегда совпадает, но в целом
работе это не мешает.

— Работа следователя более интересна?

— Конечно. Это исследование. Как первопроходец.
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— Как планируется тактика следствия и допроса?

— Какой-то общей рекомендации нет. Регламента нет. Уголовно-процессуальный кодекс
прописывает лишь порядок. Например, допрос несовершеннолетнего не должен занимать
больше 30 минут. Основы криминалистики и процесса. Все зависит и от того, на какой стадии
получено дело. Понять, какая информация нужна. Например, по делам об убийствах я должен
доказать, что у подозреваемого был умысел и мотив. Есть категории недопустимых
доказательств — если они получены с нарушением УПК. Допустим, задавать человеку
наводящий вопрос — недопустимо. Он все должен рассказать сам. Если я провожу обыск,
я обязательно должен быть с понятыми; если я пришел один изымать какое-то очень ценное
доказательство — суд не будет это исследовать.

— Чистосердечное признание является доказательством?

— Да. Но если будет только оно одно и ничего больше, то этого недостаточно для вынесения
обвинительного заключения.

— Сколько дел вы вели одновременно и приходилось ли проводить за работой бессонные
ночи?

— Я работаю в областном аппарате. Здесь следователь имеет возможность подумать. Нет
такой текучки, как на местах, когда следователь ведет восемь-девять дел одновременно и еще
материалы. У меня же, работника областного аппарата, было одновременно три дела —
в Троицке, Магнитогорске и Челябинске. По ночам… бывало, но не часто. Как бы, возможно,
вам ни хотелось бы этого услышать. Как в кино точно не было. 
Полный текст статьи доступен по
ссылке: https://www.1obl.ru/news/o-lyudyakh/yuriy-vlasov-prestupnika-ispravlyaet-ne-tyurma-a-
ego-zhelanie-izmenitsya/

  Адрес страницы: https://chel.sledcom.ru/press/item/988946 
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